



Radiología



0 - MAMA CON "PIEL DE NARANJA", UN SIGNO DE ALERTA Y DIFERENTES PATOLOGÍAS

R.M. Lorente Ramos¹, J. Azpeitia Armán¹, E. Balbín Carrero¹, T. Rivera García¹, I. Casado Fariñas¹ y E. Cueva Pérez²

¹Hospital Infanta Leonor, Madrid, España. ²Hospital del Henares, Madrid, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir los hallazgos clínicos, anatomopatológicos y en las diferentes técnicas de imagen (mamografía, ecografía, RM) de la "piel de naranja". Revisar las diferentes entidades que constituyen la patología no tumoral de vejiga, con especial atención a las dificultades diagnósticas y diagnóstico diferencial.

Revisión del tema: El denominado signo de la "Piel de naranja", constituye un signo de alerta que puede ser causado por patologías muy diferentes tanto benignas como malignas, locales en la mama como sistémicas. Revisamos e ilustramos los hallazgos en las entidades más frecuentes- origen no mamario: insuficiencia cardiaca, cirugía, radioterapia, dermatosis, angioedema- origen mamario: mastitis, carcinoma inflamatorio, cáncer de células en anillo de sello, linfoma.

Conclusiones: Es importante reconocer los hallazgos en las diferentes técnicas de imagen, y los signos que permiten un diagnóstico etiológico y manejo específico en estas pacientes.